

EL BALEAR

DIARIO POLITICO.

Redaccion y Administracion: San Pedro Polasco 7, entresuelo.—Precio mensual: 1'25 pesetas en toda España.

Año I.

Palma Jueves 31 de Agosto de 1882.

Núm. 194

VAPORES-CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 4 t. Barcelona.—Miercoles 2'45 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 4 t. Valencia.—Sabado 2 t. Barcelona por Alcudia.
Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miercoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 m. Mahon, 10 1/2 Barcelona por Alcudia.—Sabado 7 mañana Barcelona.

FERRO CARRILES.

Servicio de trenes.—De Palma á Manacor 3'15 (m.) 8'10 m. y 2'35 t.—De Palma á la Puebla 3'15 (m.), 8'10 m. 2'45 y 4'15 (m.), t.—De Manacor á Palma y La Puebla 3'15 (m.), 8 m. y 3'5 t.—De La Puebla á Palma 4 (m.), 8'25 m. y 3'30 t.—De La Puebla á Manacor 4 (m.), 8'25 m. y 3'15 t.—Tren periódico los días de mercado en Inca.—De Inca á Palma 2 t.

LOS PICOS DE EUROPA.

de Andara 46 de agosto 1882.
Viva! Hoy no se puede resistir el impulso del alma, que hace mover los labios por exclamaciones jubilosas. Hoy todo es alegría y felicidad. Hoy nos mortificamos en estos enormes riscos, desaparecidos por completo anoche: hoy á la hora de amanecer, cielo espléndido y purísimo, brilló sobre estas montañas, y el sol vino luego á revestirlas con su luz hermosa para que el rey, al llegar á ellas, encendiera entre el gozo de la naturaleza en los picos, unido al gozo de los corrales.
Porque la alegría es mucha, extraordinaria, como nunca se vió aqui.
Los mineros, que otros días no es fá- cil ver en número de mas de diez, y esos dedicados á su ocupacion, aislados en muy apartados sitios unos de otros, están hoy, que no trabajan en las minas, reunidos en grandes y animados grupos desde las seis de la mañana. Vestidos todos con el pintoresco traje por cada uno reservado para las principales fiestas; pululando por las cañadas y las cumbres; aquí cantando y allí haciendo resonar un característico «ujujú», llamado relincho en las aldeas; por acá levantando un arco, por allá poniendo bien las mechas á los barrenos; colocando sobre cada una una bandera en virtud de lo cual las inconcebiblemente accidentadas peñas, por cualquier lado que uno mire, parecen sonreír y animarse con los preciosos colores nacionales; en tan delicioso movimiento, los trabajadores mineros no están solos, pues les acompañan muchos aldeanos y aldeanas, que por los caminos sendas y atajos de estas cumbres empujan á llegar, cantando alegremente desde muy temprano.
La temperatura inmejorable aqui, pues á las diez de la mañana marcaba ya el termómetro cargado 18 grados, que son 15 de Reaumur, y á las tres de la tarde señalaba centígrado 21 y el de Reaumur 15'30. Ha sido calurosa, como los últimos días en La Hermida y en los demás pueblos de Liébana.
Pero si alli las gentes han disfrutado esta mañana de calor canicular, nosotros los que estábamos en estas alturas de Andara, hemos estado de una escena digna del mas regocijo y mas brillante pincel y de la mas viva y mas amena pluma para describir tal como ha ocurrido. Me refiero á la llegada del párroco de Tresviso, que vino á celebrar misa solemne en el altar de la patrona Santa Bárbara. Vestido como la importancia y gravedad del caso de su venida requería, con sonata, manto y gran abrigo de teja, de pronto apareció, por las revueltas del camino, sobre un caballo tan infatigable entre las breñas y tan callado como imaginar sea posible, formal, serio y pausadamente caminando, precedido de ventidos tres-visos, adornados con las sayas y los dengues y paños mejorcitos que en el fondo de sus respectivas áreas encontraron. Venian ellos á pié y de cuatro en cuatro en formación, y muy despacio, para manifestar solemnidad, y al son de dos panderetas cantaban con fuerte poder las niñas muchachas una cosa que, fielmente repetida, era de la clase y genero que voy á describir aqui:
«Señor de Tresviso, montadito un caballo, parece un ramo de flores, por el aire volando.»
Inmediatamente despues de haber hecho el buen pároco su triunfal entrada, como dicho queda, en la plazuela donde está el Caseton de las minas, apeóse muy tranquilo del mismo jaco, se dirigió á la capillita de Santa Bárbara, construida al fin de la explorada, y allí dijo la misa

á las once menos cuarto, mientras los acordes de un organillo solemnizaban el acto religioso, á que asistian los mineros y las gentes venidas de las aldeas y que ocupaban extenso espacio en estos riscos. Comió la gente luego en las chavolas y entre las rocas al sol, y comenzaron los bailes inmediatamente al són del tamboril las panderetas y las tarrañuelas.

En tanto que todo esto nos entretuvo guapamente, su majestad el rey habia llegado á las once y media de la mañana al pueblo de La Hermida, acompañado de los señores general Ferreros, conde de Mirasol, brigadier Coicochea, coronel Barcáiztegui, doctor Camisón, don Eusebio Güell, D. Andrés y D. Mariano Henestrosa, hijos del señor conde de Mariana, doctor Luis Bustamente, primo de los dos antes nombrados, D. Fernando Santoyo, redactor de «El Dia», y don Gonzalo Cedrún que lo es de «El Tiempo».

En la Hermida saludaron á S. M. el señor gobernador civil de la provincia, el Sr. D. Ricardo Cuevas vicepresidente de la Diputacion provincial, el senador señor Campuzano, el Sr. Martínez de Bedoya, alcalde de Potes, D. Juan Lopez, alcalde de Tresviso, y otras muchas personas, entre las que debo mencionar al ingeniero de las minas de Andara, Sr. Arce. Numeroso gentío de Potes, Labena y los pueblos de Peñarubia esperó en la Hermida la llegada del rey, aclamándole con entusiasmo. En La Hermida habia un arco de pañuelos.

Despues del almuerzo ofrecido al simpático monarca, por el Sr. Güell en la casa que la Sociedad minera «La Providencia» tiene en La Hermida, el señor gobernador civil, el senador Sr. Campuzano, el vicepresidente de la Diputacion provincial y el alcalde de Potes se despidieron de S. M., que comenzó con su regia comitiva la ascension por el camino que conduce á estas minas de Andara.

Cuando, á las seis menos cuarto de la tarde, desde los picachos que más avanzaban, se vió que el rey estaba próximo, cesaron aqui los bailes y todas las gentes acudieron á los peñascos cercanos al camino. De pronto, en la roca del Manco-hundido sonaron con solemne estrépito, y los ecos de estas montañas repitieron majestuosamente, ventium fuertes estallidos de barrenos por salud al egregio viajero que llegaba. Los vivas y aclamaciones al rey contestaron inmediatamente al sublime ruido que la explosion de la pólvora en las peñas habia extendido por la enorme cordillera, y, vitoreado sin cesar, precedido por los cazadores de rebecos que más fama tienen en esta comarca, guiando á todos los cuales venia el renombrado Juan de Moradellos, al són tambien de panderetas y cánticos de las jóvenes montañesas, presididas por el apreciable alcalde de Tresviso, en medio de las más francas y afectuosas demostraciones de alegría del numeroso concurso, D. Alfonso XII, el popular y amado, llegó á la placeta del Caseton, á la entrada de la cual habia un arco elegante sobre columnas de laurel y con esta inscripcion en la parte que dá al campo:

La trascendental significacion de ambos letreros revela bien el excelente espíritu que moral y socialmente inspira en los mineros de Andara la sabia organizacion de los trabajos hecha por el ingeniero señor de Arce:

«Los mineros de «La Providencia» ofrecen este testimonio de respetuoso cariño á su amado rey D. Alfonso XII.
¡Viva la monarquía liberal!»

En el otro frente, la inscripcion del arco, mirando al Caseton de las minas, dice asi:

«¡Viva D. Alfonso XII!
El dió en Santander: «¡Adelante montañeses! La penosa senda del trabajo, unida

á la educacion, es la única que puede levantar el nivel moral de los pueblos y hacerlos dignos de la libertad.»
¡Viva el trabajo!»

La trascendental significacion de ambos letreros revela bien el excelente espíritu que moral y socialmente inspira en los mineros de Andara la sabia organizacion de los trabajos hecha por el ingeniero señor de Arce.

El gentío se agrupó en seguida en derredor de S. M., cuando se apeó á la puerta del Caseton de las minas, sobre cuyo edificio ondean vistosos gallardetes y dá al viento el brillo de sus colores la bandera nacional, con un escudo en el centro y esta leyenda: «¡Viva D. Alfonso XII, rey de España!»

En el momento de apearse el rey, las baterías de las alturas Banco sin nombre, la Enclavada, Inagotable, Abundantísima y Grandiosa, retumbaron con el estampido de numerosos barrenos, habiendo llamado especialmente la atencion de Su Magestad la batería del Pico del Grajal, cuyos barrenos, estallando en bonitos surtidores de fuego, arrojaban grandes peñascos á considerable altura sobre la cuspide del Pico.

Subió luego el rey al sitio que llaman Cualquier cosa, pero las espesas nubes que habia en el lejano horizonte del mar por el oca impedieron ver la puesta del sol.

El detalle, no quiero decir «menú», de la comida con que el Sr. de Arce obsequió á S. M., fue el que ahora digo:

Caldo de carne de vaca y gallina; solomillos con setas, truchas fritas, lenguas en escarlata, salmon en salsa tártara, asados de pierna de rebezo y de pava; flambres de jamón en dulce y lengua trufada; dulces de tarta, pastelillos de crema y empanadillas, y postres de melétanos (fresas silvestres del país), peras de donguindo y briñones (de Liébana ambas cosas); piña fresca, dátiles de Berberia, melocotones, uvas y galletas inglesas.

Los vinos fueron: Tostadillo de Liébana, Jerez, Liébana comun del año 1875 y Champagne.

Despues de tomado el café, pusimonos á escribir en una misma mesa, el señor Santoyo su correspondencia para «El Dia» y yo la presente. De pronto nos vimos honrados con la presencia del rey, que con varias señoras regresaba de ver el baile de los aldeanos. Manifestó deseo de que leyésemos lo escrito; y aunque observamos que era incompleta nuestra obra, nos invitó de nuevo bondadosamente, por lo cual yo leí todo lo que contiene esta carta antes de lo que se refiere á la llegada de S. M. á La Hermida. Durante la lectura de los cinco párrafos y despues de ella se dignó favorecerme con muy lisonjeras frases, que no merezco, pero que siempre recordaré con gratitud.

Durante todo este tiempo los bailes y los cánticos de la gente joven no caseton junto al Caseton, y uno de los cantares era asi:

A nuestro rey D. Alfonso
le tienen que preguntar
si le pintan bien los aires
del Pico del Sameral.

Un caso curioso para terminar. Cuando el rey, con los que le habíamos acompañado á ver la puesta del sol, volvía hacia la casa; dos mujeres que iban en opuesta direccion paráronse delante de él, y, con la naturalidad más afectuosa, una de ellas dijo á S. M.:

—Mucho nos alegramos de que haiga vuelto por acá, y con salud, señorito. Encantadora manifestacion de ingenuo gozo, que el benévolo monarca agradeció.

Ildefonso Llorente Fernandez.

LA PRIMERA IDEA DEL TELÉGRAFO ELÉCTRICO.

Han sido citados varias veces los asombrosos presentimientos de Teófilo Gautier, de Nadar y de Cyriano de Bergerac, que anunciaron el teléfono y el fonógrafo, mucho tiempo antes de que esos inventos se plantearan en la mente de los físicos.

Hé aquí un nuevo y curiosísimo ejemplo de la anticipacion con que á veces los literatos abren horizontes nuevos á los hombres de ciencia.

En el órden material de los hechos, el telégrafo eléctrico preparado por los descubrimientos de Oersted y de Ampere, no data más que de 1830. Y sin embargo, unos tres cuartos de siglo antes habia sido ya imaginada, descrita y definida la comunicacion eléctrica á través de las distancias.

¿Quién fué el revelador inconsciente del telégrafo? El abate Barthelemy, conservador del gabinete de medallas de la Biblioteca Real de Paris y más conocido generalmente por ser el autor de los *Viajes del joven Anacarsis*.

Este excelente literato, que profesaba un gran afecto al duque de Choiseul, le habia acompañado á Chateleup, desde donde sostenia una activa correspondencia con los amigos del ministro caído, y principalmente con la marquesa de Deffaud. Sus cartas fueron publicadas juntas con las de la duquesa de Choiseul y de la marquesa de Deffaud, por encargo del marqués de Saint Aulaire, en 1579; y en esa coleccion es donde encontramos la sorprendente carta que publicamos á continuacion, dirigida por el abate á la marquesa, y fechado en 8 de Agosto de 1772.

«Habeis examinado vuestra conciencia, no hallando en ella ningun motivo de reproche; y nosotros, al examinar la nuestra, hemos encontrado que su único defecto es la negligencia ó la pereza, pero jamás el olvido ni el enfriamiento. Mientras lamentais nuestro silencio, indudablemente nos acordamos nosotros de vos, y os tenemos constantemente en la memoria. Pienso con frecuencia en un experimento, que causaba nuestra delicia, y que yo no he podido comprender bien, pero como se trata de fisica, vos me guiareis.

Dicen que con dos relojes de pared, cuyas agujas estén igualmente imantadas, basta mover una de esas agujas para que la otra tome la misma direccion; de modo que haciendo sonar las doce en un reloj, tocará el otro la misma hora. Supongamos que se puedan perfeccionar los imanes artificiales de tal modo que su virtud pueda comunicarse desde aquí hasta Paris: vos tendríais uno de esos relojes, y nosotros el otro, y en lugar de las horas, pondríamos en la esfera las letras del alfabeto. Todos los días á cierta hora haríamos girar la aguja; M. Wiard, secretario de la marquesa Deffaud, contaría las letras y leería. «Buenos días, mi querida hijita, os quiero con la misma ternura de siempre.» (La duquesa de Choiseul acostumbraba llamar hijita á la octogenaria marquesa.)

Cuando me tocase á mi hacer girar la manecilla, ya sabéis que diria poco más ó ménos las mismas palabras.

Todavía se podria simplificar la operacion, haciendo que el primer movimiento de la aguja diera sonido á un timbre que avisara que iba á hablar el oráculo. Esta idea me agrada sobremedera; pero la corromperian en seguida, aplicándola al espionaje en los ejércitos y en la política. De todos modos seria muy agradable para las relaciones amistosas.»

La marquesa de Deffaud parece que no estaba de humor para hablar de fisica y la idea del telégrafo hizo poca mella en

que son representadas todas las Ligas de contribuyentes de España.

El doctor de la Liga nacional, Sr. Sobrino, a publicado un programa, en el cual aparecen las siguientes conclusiones:

1.ª Que declaren ilegal el cobro de toda suma que por la extensión arbitraria que pueda darse a los cuerpos y a las tarifas exceda de las cantidades votadas en la anterior legislatura en concepto de contribución territorial e industrial.

2.ª Que la cifra de los impuestos de consumos, la sal y el timbre se reduzcan a las cantidades que se asignaron en el presupuesto anterior al vigente.

3.ª Que se declare legal y punible el penetrar en el domicilio y registrar libros papeles y demás documentos sin previo mandato judicial.

4.ª Que se disminuyan los gastos de los departamentos ministeriales hasta llegar a la nivelación de los presupuestos, en presencia de los ingresos reducidos a que se refieren los párrafos anteriores; y

5.ª Hacer indicaciones con objeto de procurar se verifiquen contrucciones civiles en las comarcas donde la escasez de las cosechas ocasiona la miseria.

No parece que si son estos los extremos que se van a tratar en la Asamblea general, entendemos que no merece la pena que se reúnan los representantes de las Ligas por cuanto son irrealizables las proposiciones que dejamos copiadas.

No nos extraña ciertamente el que se reúnan y discutan los individuos que componen aquellas sociedades; pero creemos que deben reunirse para algo de posible realización y que conduzca al bienestar de las clases necesitadas y a que el Tesoro cuenté con los indispensables recursos para subvenir a las obligaciones del Estado.

Uno de los extremos que más debía preocupar a las Ligas de contribuyentes, es a nuestro entender el presentar a la administración un eficaz concurso, a fin de que tengan término los fraudes y ocultaciones, que merman los ingresos del Tesoro y lastiman al contribuyente de buena fe por cuanto tiene que soportar un gravamen mayor del que debiera sufrir si toda la riqueza en sus diversas y múltiples manifestaciones contribuyese al sostenimiento de los cargos públicos.

Además el contribuyente de buena fe que lucha en el que excusa el pago de legítimos impuestos, no puede sufrir la competencia y de aquí su ruina que debiera evitar la Liga de contribuyentes si ha de procurar el interés de éstos, más beneficiado seguramente con una tributación que á todos alcance en iguales proporciones, que con economías ridiculas y con medidas en abierta oposición a las leyes, que no pueden ni deben ser aceptadas.

CORREO DE HOY.

Madrid 28.

Se ha teleografiado á Manila para que suspendan su salida las fragatas «Aragon» y «Maria deloliva,» aguardando órdenes en Singpore.

La «Tornado» ha fondeado en Alejandria.

En el próximo Consejo de ministros se ultimará la gestión referente al establecimiento de las nuevas Audiencias.

Un telégrama de Filipinas dice que entre la población indígena causa el cólera 150 defunciones diarias.

El Rey ha desistido de su proyectado viaje á Viena.

Turquía ha resuelto publicar una proclama declarando á Arabi rebelde y aceptando el convenio militar propuesto por Inglaterra.

Telegrama oficiales de Constantinopla niegan los apellidos causados á los cristianos.

Faltan noticias de origen arabista, á causa de la interrupción de comunicaciones entre Siria y Egipto. Solo se sabe que Trípoli envía numerosos refuerzos á Arabi.

Se proyecta el establecimiento de dos grandes lazaretos para que hagan una rigurosa cuarentena las procedencias de Filipinas.

El ministro de la Guerra se propone crear una división especial en favor de los militares que presten distinguidos servicios durante la epidemia y recompensas en casos de anegación notoria.

Hasta ahora fallece el 52 por 100 de los atacados.

Ha llegado á Singpore la fragata «Aragon.»

Hoy se ha teleografiado al general Primo de River ampliando las instrucciones referentes á la epidemia.

En octubre quedarán últimos los tratados de comercio con Alemania, Suecia, Noruega, Italia, Turquía, Rusia, Holanda, Dinamarca y Suiza.

Han sido presos varios complicados en los disparos de petardos.

Madrid 29.

La Gaceta publica varias disposiciones del ramo de Guerra, el reglamento aprobado para el cuerpo de Ingenieros agrónomos, algunas disposiciones de Fomento referentes á la provision de cátedras, y el nombramiento del brigadier señor Mira para gobernador político-militar de Cagayan.

Han sido firmados los nombramientos de los señores Mesa y Lopez Castilla para los gobiernos civiles de Tarragona y Salamanca respectivamente.

El Imparcial publica el programa de la política atribuida al señor duque de la Torre, en el cual se sustentan las ideas monárquicas y se desliga la personalidad del duque de toda afinidad con otros ideales. Dicho documento puede resumirse en los siguientes términos: Monarquía de D. Alfonso XII, Constitución de 1869, formación de un gran partido liberal inspirado en las ideas que informaron á la Asamblea Constituyente de la revolución de Setiembre.

El Imparcial añade que el general Serrano reivindica la jefatura de su partido, proclamando la union de todos los elementos liberales, desde el Sr. Sagasta al señor Martos.

Londres.—El Times aconseja la adopción de precauciones contra la cooperación de los turcos en Egipto y evitar que éstos se pasen á los arabistas.

Constantinopla.—La aprobación del convenio militar ha causado mal efecto. La mayoría de los musulmanes no ocultan sus simpatías hácia Arabi.

Dicen de Atenas que ayer hubo una colision en la bahía de Larisa entre turcos y griegos, resultando siete muertos y 12 heridos. Esta mañana se ha reproducido, por cuya razon el gobierno griego ha enviado fuerzas á Volo para restablecer el orden.

Renace la agitacion contra los cristianos moradores de Siria y Palestina.

LOCAL.

El Demócrata para servir manjares fuertes á sus lectores y para tener avivado en los industriales reacios el espíritu de resistencia, no tiene jamás empacho en sacrificar verdades, propalando noticias completamente inexactas.

No es cierto que ahora se haga servir de peritos tasadores de oficio á los alguaciles ó porteros de los juzgados municipales. Si estos individuos, como particulares, han intervenido ó piensan intervenir en tales funciones, no significa esto que se les haga intervenir en ellas.

Para lanzar noticias de tal gravedad, y permitirse dar lecciones á los funcionarios judiciales debe tenerse á mano la prueba de la acusacion que se formula.

Sepa El Demócrata que los jueces municipales y sus auxiliares pueden dedicarse particularmente á la industria en ocupacion que estimen de su agrado, sin que exista incompatibilidad alguna para ello.

Y sepa tambien que el verdadero solaz de toda persona sensata no estriba en seguir poco á poco la ridicula propaganda alpor menor hecha por el órgano radical, sino en ver cumplida y respetada la ley.

Las disposiciones adoptadas por la dirección de Beneficencia con motivo de la aparición del cólera en Filipinas, se cumplen con actividad, habilitándose los lazaretos. En el de Mahon caben ya cien personas, y se espera que de un día á otro quepan cerca de doscientas más, sucediendo lo mismo con el de Pedrosa.

Desde la aparición del cólera, no ha salido de aquel archipiélago barco alguno, teniendo orden las autoridades de avisar la salida de éstos, consignando el estado de la tripulacion y pasajeros que traigan.

Escusado creemos tener que excitar el celo de nuestra Junta provincial de Sanidad y de su digno presidente el Sr. Gobernador civil de la provincia, para que vivamos apercebidos contra el finesto huésped asiático, que tantos desastres ocasionó en esta capital durante el verano de 1865.

La circunstancia de ser los puertos de nuestra provincia, entre todos los españoles, los más cercanos al canal de Suez, que tanto ha acortado las distancias entre la metrópoli y nuestras posesiones de Asia, hoy castigadas por horrorosa epi-

demia de cólera morbo, es motivo suficiente para que nuestras autoridades se pongan en guardia, y hagan adoptar cuantas medidas preventivas é higiénicas se crean necesarias para vivir prevenidos.

A última hora hemos sabido que el cólera morbo asiático, de que nos ocupamos en otro lugar de este número, ha invadido ya las costas del mar Rojo, cuyas procedencias, en consecuencia, han sido declaradas sucias, como lo fueron antes las del Archipiélago Filipino.

Ha llegado la hora de que demos á todos la voz de alerta, en vista de los progresos que hace en su marcha el temible viajero que favorecerá tal vez en lo sucesivo la guerra de que efectivamente teatro Egipto: á los gobernantes, para que sostengan con mano firme las riendas de la ley, teniendo siempre presente que el menor descuido, que la más leve debilidad en la aplicación de las medidas sanitarias que la legislación vigente prescribe, podría condenarnos á luto y consternacion: á los gobernados para que con su cordura y sumision á las órdenes que se dicten, faciliten la acción de aquellos, lejos de estorbarla con importunidades, y menos con contrabandos siempre censurables y vergonzosos, que hoy lo serian más que nunca, por las irremediables consecuencias que podrían acarrear.

Afortunadamente nuestro Gobierno, que vela con no interrumpida constancia por el bien de sus administrados, ha circulado ya las órdenes convenientes á los Gobernadores de las provincias, marítimas encargándoles con eficacia que adopten todas aquellas medidas que la gravedad de las presentes circunstancias aconseja.

Y la primera autoridad civil de estas Islas, digna intérprete de los levantados propósitos del poder central, tan luégo como recibió la noticia que motiva el presente suelto, con un celo que la enaltece, y por el que debemos felicitarlos, comunicó por telégrafo las oportunas órdenes al Subgobernador de Menorca y al Alcalde de Ibiza, y dirigió por el correo una enérgica circular á los Directores de sanidad de todos los puertos de la provincia, que, algo ampliada, debe aparecer hoy, segun nuestros informes, en el Boletín Oficial. Tan luégo como llegue á nuestra redaccion la reproduciremos; é invitamos á nuestros compañeros en la prensa á que sigan igual proceder, porque la publicidad entendemos que ha de venir en alto grado al buen éxito de la campaña preventiva que se ha iniciado.

Dice El Comercio:

«Ayer se intentó embargar á una señora que hace seis años hacia de modista.» Si se lo merece, pujo.

En la reunion que anteayer celebró la Junta provincial de defensa contra la filoxera, se tomaron importantes acuerdos para evitar la invasion de tan temible plaga, entre los cuales figura la prohibición de importar duelas usadas.

El Gobernador de esta provincia, previa consulta á la Comisión provincial y de acuerdo con su dictámen, ha accedido á la solicitud del Ayuntamiento de esta capital pidiendo autorización para adquirir agua de propiedad particular, sometiendo á las prescripciones legales vigentes sobre la materia, para aumentar el escaso contingente de tan indispensable elemento, con que hoy cuenta nuestra poblacion.

Celebramos que se haya encontrado una solución al conflicto de que estábamos amenazados con tal motivo.

Bajo la presidencia del Sr. Gobernador de la Provincia se reunió ayer la Junta Provincial de Beneficencia, y acordó por unanimidad dirigir informe favorable al Sr. Ministro de la Gobernacion acerca de la instalacion de la Caja de ahorros y monte de Piedad de las Baleares, cuyo Reglamento está pendiente de aprobacion en el indicado Ministerio.

Ayer tarde salieron para Alcudia y Menorca el Dr. May, Emma Zanardelli y la niña Italia, con el propósito de dar algunas funciones de magnetismo humano, en el teatro de Mahon, desde donde regresarán á esta ciudad, para salir de estas islas en el correo de Alicante, del próximo domingo.

Si las circunstancias se lo permiten el Dr. May dará todavía alguna representa-

cion en este teatro para probar una vez más á los incrédulos las excelencias de la ciencia indubitable. Fermez la porte les acompaña en su excursion.

Anoche hubo música en el Parque de la Muralla. Desde que hemos cambiado de casa recibimos con bastante irregularidad el programa de las piezas que han de ejecutarse.

En el último consejo de ministros celebrado en la Granja no sólo se determinó la capitalidad de las nuevas audiencias sino que segun nuestras noticias ha quedado tambien designado el personal que debe componerlas.

Esta mañana á las 6 han entrado en este puerto los vapores Nuevo Mahones y Lulio con la correspondencia de Mahon y Barcelona respectivamente.

El día 2 de Setiembre saldrá para Argel el vapor María de esta matrícula.

Leemos en nuestro colega La Opinion: «Ya vuelve á estar habilitado el lavadero público de Sta. Catalina pues se ha cubierto la acequia que conduce las aguas sucias desde aquel punto al mar.

Nos alegramos de que así suceda pues es inconveniente el ver desatendido un ramo tan interesante como el de la limpieza.»

«Hemos observado que no se vende aun en la Plaza de abastos toda la caza que se entra en esta ciudad por no estar completamente orilladas las dificultades que á ello se ofrecen.

Desearíamos que terminase lo mas pronto posible la tirantez de relaciones que existe entre el empresario de la plaza y los expendedores para que el público no tuviese que sufrir los perjuicios que de continuar se le irrogarian.»

Tomamos de El Diario. «Ha llovido en Llummayor y en muchas otras comarcas de la Isla.

Las últimas lluvias han mejorado notablemente la cosecha de olivas; que ya estaba á punto de perderse en algun punto.»

Programa de las piezas que tocará esta noche, la Banda Palmesana.

- 1.ª Paso-doble—El Husar.
- 2.ª Mazurka—Consuelo.—M. y Elespuro.
- 3.ª Frantasia sobre motivos de la Opera L'asedio de Arlen.—Verdi.
- 4.ª Tanda de Rigodones.
- 5.ª Paso-doble.

Telegramas Particulares.

Madrid 30 á las 5 t.

(Recibido á las 6:27 t.)

En el combate librado en Kasarim los egipcios sufrieron grandísimas pérdidas abandonando once cañones. Los ingleses tuvieron 120 bajas.

La fiebre amarilla causa estragos en La Florida.

Inglaterra rechazará la intervención de Turquía en Egipto.

Interior, 29:00.

Madrid 30 á las 6:30 t.

(Recibido á las 6:58 t.)

Telegrama oficial.—Manila 29. —Ayer fallecieron 266 indígenas y chinos atacados del cólera y 4 europeos.

Madrid 30 á las 9:30 n.

(Recibido á las 10:21 n.)

Los telegramas oficiales de Manila del día 30 anuncian 272 fallecidos el día anterior entre indios y chinos, y uno europeo.

CULTOS SAGRADOS.

SANTO DEL DIA DE MAÑANA.

San Gil abad y 12 hermanos mrtos.

El Jubileo de cuarenta horas se gana en el Secoro, dedicadas á Nuestra Señora de la Consolacion.

EMBARCACIONES FONDEADAS.

Dia 30.

De Alicante y Ibiza en 14 horas vapor Jaime I, de 331 ton., cap. D. Rafael Vich, con 20 mar., 20 pas. balija y efectos.

De Nueva York en 39 dias polacra goleta Linda, de 141 ton., cap. D. Juan Vidal, con 10 mar., y trigo.

De La Mar vapor de guerra Aleita, de 120 caballos de fuerza y 2 cañones, su comandante D. Eduardo de Garay, y todo su equipo.

DESPACHADAS.

Para Grotta bergantin goleta San José, de 240 ton., cap. D. Sebastian Bonet, con 11 mar., y lastre.

Para Marsella jabeque Belisario, de 85 ton., pat. Miguel Flexas, con 7 mar., y vino.

TESTAMENTARIA EXTRAJUDICIAL de D. Pedro Casanovas y Rique.

Con sujecion al nuevo pliego de condiciones que obra en poder del corredor Don Juan Pons se vende en pública subasta extrajudicial el predio llamado Trinidad de Orient antes Son Perot, situado en el término municipal de Buñola. Será dicha finca rematada al mejor postor siempre que la postura sea racional y admisible á juicio de los albaceas de dicha testamentaria.

El remate se verificará en la plaza de Cort el día 11 de Octubre próximo venidero á las 7 de la noche.

Para mas pormenores, dirigirse al abogado D. Juan Cerdó, Miñonas 13, de 10 á 12 de la mañana.

Venta.

El 31 del corriente Agosto, á las 8 de la noche y en la plaza de Cort, tendrá lugar la venta de los siguientes inmuebles en pública subasta si la postura acomoda á su dueño por cuya voluntad se venden.

Una casa horno denominado de La Gloria sito en esta ciudad y calle del mismo nombre señalada con el n.º 10 de la manzana 199 consistente en planta baja, pisos, azotea y demas dependencias anejas del mismo.

Otra casa Algorfa consistente en 2 pisos desván y terrado señalada con el n.º 12 de la propia calle.

El Albalan de subasta obra en poder del corredor Juan Pons.

Para pormenores dirigirse á D. Juan Morey Peregil 15—3.º derecha.

CONFERENCIA PARA OFICIALES

DE INFANTERIA Y CABALLERIA

del distrito de las Baleares.

Por disposicion del Excelentísimo señor Director General de Instruccion Militar, continúa abierta la matrícula para la Academia preparatoria para la General Militar, pudiendo optar á las plazas de alumnos:

1.º Los hijos de militar y los aspirantes que tengan de 13 á 17 años y cuyos padres hayan servido en cualquiera de los institutos asimilados; y si son graduados de Bachiller hasta la edad de 18 años.

2.º Los sargentos, cabos y soldados de la clase de voluntarios, cuya edad no exceda de 18 años, aumentándose hasta seis las tres plazas que para estas clases señala el Reglamento, si el día 1.º de Setiembre no se hubieran llenado las 30 plazas, de alumnos que corresponden á este Distrito.

Los aspirantes elevarán sus solicitudes al Teniente Coronel Comandante de Ingenieros Director de las Conferencias de Oficiales de este Distrito, acompañadas de los documentos que marca el Reglamento aprobado que estará de manifiesto todos los días de 9 á 2 en el local que ocupan en el cuartel del Carmen las citadas Conferencias.

Palma 28 de Agosto de 1882.—El Teniente Coronel Comandante Director, Fulgencio Coll.

VIAJE Á ARGEL.

El vapor español

Nuevo Mahonés,

saldrá de este puerto para el de ARGEL el jueves 7 de Setiembre á la una de la tarde.

Admite carga y pasajeros.

Se despacha, plaza de Copiñas, número 7, entresuelo.

Productos Farmacéuticos DE SEABURY Y JOHNSON

FABRICANTE DE NUEVA YORK.

AGENTE GENERAL EN ESPAÑA, D. JOSÉ ROMERO, BARCELONA.

Depósito para las Baleares.

CENTRO FARMACÉUTICO PALMA.

EMPLASTOS MEDICINALES

ESTENDIDOS SOBRE GOMA ELÁSTICA PREPARADA.

Las ventajas de la Goma elástica preparada son: Sus cualidades de conservarse—porque se prepara en frio, por cuyo medio se evita la volatilizacion por el calor—y la comodidad de su uso.

El empleo de la Goma Elástica en la preparación de los Emplastos tuvo su origen en nuestra casa. Se hacia necesaria una mejora en los sistemas antiguos y con este objeto dedicamos varios años á detenidos estudios para obtener un completo éxito. Diez años de experimentos nos han demostrado que la Goma Elástica es la mejor base que puede emplearse en la preparación de estos artículos. Esta sustancia impide que las drogas en composicion queden bajo las influencias destructivas de la atmósfera, tales como el calor y la humedad. Otros emplastos se preparan generalmente empleando una alta temperatura que tiende á despojar de sus partes volátiles á las sustancias empleadas, siendo por consiguiente inútiles desde su principio.

EMPLASTO ADHESIVO SALICILADO, DE MEAD. (Para Cirujanos.)

ESPARADRAPO ANTISÉPTICO.

Este artículo ha sido declarado por los mejores cirujanos como el Emplasto Adhesivo mas perfecto que se conoce. Se adhiere con el calor de la piel sin necesidad de calentarlo ó humedecerlo, y en este concepto es muy conveniente. Es flexible, á prueba de agua y siempre está en condiciones para usarse. No tiene ninguna propiedad irritante y es muy cicatrizante. Puede quitarse sin que quede ninguna de las materias adhesivas en la piel. Se adhiere con mas firmeza que ningún otro Emplasto. Está combinado con ácido salicílico, el cual lo hace anticéptico. Al mismo tiempo que es superior á los Emplastos Adhesivos comunes para uso general, lo es especialmente en el tratamiento de clavículas rotas, en las dislocaciones y en donde quiera que sean necesarios emplastos fuertes y adhesivos.

EMPLASTO VEGIGATORIO Á LA GOMA ELÁSTICA (Alcanforado.)

Este artículo goza de gran reputacion, y su accion característica no conoce rival en ningún clima. Toda la cantárida está incorporada, y por medio de constantes manipulaciones se halla perfectamente combinada con el emplasto. *Sus propiedades se desarrollan pronto y ampolla en ménos tiempo que el cerato.* Nunca deja de ampollar cuando se usa segun la instruccion. Además de su eficacia superior como cáustico, hemos mezclado una cantidad suficiente de Alcanfor, que con el Aceite de Olivas, usado sobre la superficie del emplasto, impide la supresion de la orina. Esta mejora será apreciada por los facultativos. Es mas útil que ninguna otra preparacion de cantáridas.

EMPLASTO DE BELLADONA.

Los médicos se han declarado en favor del Extracto de Belladona Condensado, y por medio de frecuentes análisis se ha venido á descubrir el hecho de que esta preferencia no es bien fundada. Las comparaciones analíticas hechas entre el Extracto de Belladona Alcohólico y el Extracto de Belladona Condensado, presentan el hecho concluyente, que el Alcohólico debe preferirse, toda vez que contiene dos veces mas de Atropina. El extracto condensado ó acuoso se descompone mientras que el extracto alcohólico permanece inalterable; basado sobre estos hechos, nosotros incorporamos solamente el Extracto Alcohólico comun, asegurando de este modo á los inteligentes una accion mayor, mas pronta y mas decisiva. La fuerza de nuestro Emplasto de Belladona es estrictamente oficial y ofrece otra particularidad especial que será recibida favorablemente por la facultad, y es, que no contiene propiedades irritantes ó estimulantes, promoviendo desde luego en toda su estension la influencia de la accion sedativa de la droga.

EMPLASTO DE MOSTAZA Extendido sobre Lienzo de Algodon.)

(TELA MOSTAZA.)

Este emplasto de Mostaza es una mejora superior á la de los mejores fabricantes franceses; la mostaza está preparada de modo que excluye toda humedad, conservando inalterables, con semejante tratamiento, sus propiedades esenciales. Se conserva inalterable, se adapta pronto á la parte, y cuando está todo húmedo no se quiebra en pedazos, como sucede con todos los otros emplastos de mostaza. No forman grietas, ni se descascara y puede quitarse sin manchar la piel ni el vestido. *Fabricado de mostaza pura*, está exento de aceite de Croton ú otras sustancias peligrosas que se usan á menudo para producir irritacion intensa. Están colocados en cajas de hoja de la a y se conservan inalterables en cualquier clima.

PAPEL DE MEADS, PARA CURACIONES QUIRURJICAS.

Se sustituye perfectamente al hule de seda, y es mas barato.

Este artículo fué preparado primeramente por nosotros á instancias del Dr. W. W. Reen, del Hospital de Santa Maria, en Filadelfia. El informe del Dr. Reen sobre este papel, publicado en el periódico «Medical Reporter», de Filadelfia, fué el siguiente:

«Es impermeable al agua durante 72 horas por lo ménos, aun despues de haber sido doblado y arrugado repetidas veces. Es así mismo impermeable al aire bajo las mismas condiciones. No absorbe el agua ni los humores. Puede emplearse con las sustancias mas calientes que puedan soportarse. Es flexible y al mismo tiempo bastante fuerte para los usos comunes. Cuesta mucho ménos que cualquier otro apósito de su clase. Es eficiente y en muchos casos superior y al mismo tiempo mas barato que el hule de seda.»

ALGODON ABSORBENTE SATURADO DE BORAX.

La creciente demanda de apósitos económicos de esta clase, nos ha animado á dedicar una atencion particular á la fabricacion del algodón absorbente y saturado de borax, cuyo uso entre los médicos, especialmente en el tratamiento de las enfermedades de mujeres, está llamado á hacerse general por su baratura y utilidad.

PARCHES POROSOS (Capcine) DE SEABURY JOHNSON.

Este artículo ha ido ganando favor recientemente, entre nuestros mas conocidos facultativos, y á juzgar por sus efectos, quizas es el mejor rubefaciente que se conoce. Tiene la accion general de la mostaza sin los efectos de esta. Las propiedades características del capcicum ó agi se sostienen sin variacion de 24 á 36 horas sin producir ampollas, siendo, continuas y estimulantes. Este emplasto se extiende en la goma elástica preparada y perforada de gran número de pequeños agujeros que permiten la salida de la sustancia que constantemente se desprende de los poros de la piel. Sin esta prevision esta sustancia sería absorbida lo que al fin vendria á ser perjudicial para el enfermo.

Despacho al por mayor.—CENTRO FARMACÉUTICO Plaza de la Harina 34 y 36 Palma.—Por menor en todas las farmacias de las Baleares.

Interesante.

Aprobado por el Ayuntamiento de Marratxí el plano de la nueva poblacion denominada PLUS ULTRA que se está construyendo ya en el predio nombrado Cas Enevistas, contiguo á la estacion del ferro carril del Pont d' Inca; se avisa al público que se abre de nuevo la venta de solares, de 300 metros cuadrados cada solar, á la friolera de una peseta por cada metro, libre de censo y de todo otro gravamen; pagable en 5 plazos iguales: El primero al posesionarse de los solares; y los cuatro restantes uno en cada día 25 de Junio de los 4 años siguientes; si no hay competencia. El plan de condiciones obra en poder del comisionado para la venta D. Antonio Bisquera, que está en la dicha nueva poblacion todos los domingos y días de precepto desde las 10 de la mañana hasta ponerse el sol. Y los demás podrá verse en su casa que la tiene en Palma calle de Bosch número 20.

Además de las imponderables ventajas de la nueva poblacion, expresadas en los anteriores anuncios y en las copias del plano, que están de manifiesto en las estaciones del ferro-carril de Palma y del Pont d' Inca de

Plaza grandiosa, de 5184 metros cuadrados, de estension;

Calles de 6 metros de ancho, en línea recta de un extremo al otro de la poblacion; y perpendiculares, ó en ángulo recto las unas con las otras.

Fuente ó Cisterna pública muy grandiosa en el centro de la plaza, para abastecer de agua para beber toda la poblacion; que se llenará con la famosa agua de Covenegre.

Abrevadero y lavadero públicos en la misma plaza; un jardin de 20 mil metros, ó más, de estension, que habrá en el centro de cada manzana completa; poblado de naranjos y otros árboles frutales; rosas y otras flores olorosas y que todos le igualarán en estension.

Agua para regar y demás usos domésticos abundantísima y á muy poco coste, tanto si se sirven de la que desborda la famosa fábrica HARINERA BALEAR, arrojándola al torrente, despues de haber servido para la fabricacion; como si cada cuatro propietarios hacen un pozo comun á los cuatro, en el punto de con curso ó comun de sus 4 jardines. Por este medio tendrán agua abundantísima y buena in secula seculorum, ó para siempre con el insignificant coste de unos 6 duros, *semel tantum*, ó sea una sola vez.

A más de todas las antedichas ventajas, unidas á la tan apreciable salubridad del clima; baratura y pureza de los artículos de consumo, sujetos al impuesto, por estar la nueva poblacion fuera del término de Palma, facilidad, baratura y comodidad de ida y vuelta á la misma con el Carril; y otras que sería demasiado largo enumerar.

El propietario, vendedor de los solares, cede, en beneficio del público, gratis, los dos solares mejores y mas ventrosos del frente Sur de la plaza pública, que son los señalados en el plano con los números 30 y 32, que tienen 600 metros de estension; para construir una grandiosa escuela, ó edificio público, de asociacion, instruccion y recreo.

Además de todo lo antedicho, luego que se hayan vendido 300 solares (inclusos los 73 que se vendieron en los dos primeros domingos, que estuvo abierta la venta, antes de suspenderse, por disposicion del Ayuntamiento, hasta haberse presentado y quedar aprobado el plano por la Corporacion municipal) se repartirán 300 números (dando á cada comprador tantos números como solares haya comprado, á eleccion de los mismos compradores, por orden de prioridad de fechas que hayan comprado) y á los dichos 300 números se repartirán por suerte 4000 pesetas en las suertes siguientes:

2000 pesetas á la 1.ª suertá 1000 á la 2.ª; 500 á la 3.ª; y las restantes 500 pesetas en 20 suertes de 25 pesetas cada una.

Hasta los nombres del pueblo, de la plaza, y de las calles de esta nueva poblacion son una doctrina, ó instruccion compendiosa de Moralidad y progreso. Pues que todas las calles, entrando conducen á la plaza del progreso; y saliendo al camino, ó carretera de Palma, ó sea de la Palma.

El nombre de la poblacion se compone de estas 9 letras.

PLUS ULTRA (a)
 as
 horad
 non
 antud
 nuda
 agi
 quilon
 non
 antud

NOTA. A los nuevos compradores que pagarán todo el precio al contado, en lugar de los 5 plazos; se les descontará el 3 p^o si compran un solo solar; y si compran muchos 1 p^o mas por cada solar, hasta el 10 p^o de descuento.

(a) El nombre de cada una de las 9 calles, empieza por su correspondiente letra de las 9 del nombre del pueblo. 32